

UNA PROPUESTA DE ACCION TERRITORIAL

Introducción:

La demanda por elecciones libres, es uno de los ejes estratégicos centrales de la oposición, su importancia se acrecienta en la medida que el tiempo transcurre y se aproxima la convocatoria al plebiscito.

Para la Juventud Demócrata Cristiana, el marco estratégico en el cual se desarrolla la demanda por elecciones libres está dado en base a los siguientes elementos:

- Una campaña por elecciones libres en una perspectiva de clara confrontación con la dictadura, lo que es fundamental para derrotar políticamente al régimen militar.
- Una campaña por elecciones libres en la cual se complementa la estrategia político electoral con la movilización social del pueblo.
- Una campaña por elecciones libres que contenga la demanda de la juventud chilena, en todas sus diversas realidades.
- Una campaña por las elecciones libres que se desarrolle desde la base social, a nivel poblacional, estudiantil, sindical, etc.
- Una campaña por las elecciones libres que recoja la lucha dada por la oposición durante estos 14 años de dictadura.
- En definitiva una campaña incierta en la realidad existente con la participación amplia de los sectores políticos y sociales del país.

Nuestro Ideal:

Nuestra tarea trasciende más allá de la dictadura y la vuelta a la democracia, se trata no sólo de terminar con el régimen militar sino con todo el sistema injusto impuesto estos años y profundizar los cambios necesarios que permitan en Chile hacer posible un proyecto en que la justicia social, la solidaridad, la libertad sean inherentes a cada una de las personas que componen este país.

En torno a esto, creemos que se hace necesario diseñar una estrategia acabada para lograr ampliamente este objetivo y sumar al grueso de la militancia territorial a esta tarea.

LA REALIDAD TERRITORIAL EN LA CUAL SE INCERTA ESTA CAMPAÑA

El marco estratégico nombrado, tiene un contexto específico en el cual se debe desarrollar.

Este contexto, nos habla de dos grandes realidades en la cual se debe establecer este trabajo. Nos referimos a la realidad urbana y rural cada uno con sus elementos específicos.

A nivel rural:

Se hace necesario establecer un diagnóstico claro de lo que se vive en los sectores rurales, para desde allí poder diseñar una estrategia que permita ligar esta campaña con la realidad del lugar específico.

Se hace necesario trabajar la campaña en torno a la organización social propia del sector rural, acrecentándola y masificándola. Sabemos que en este sector se hace muy difícil impulsar una campaña con fuerza, debido entre otras cosas a la escasa población, a las enormes distancias que existen entre cada localidad, a los medios y mecanismos de comunicación precarios, etc. Por otro lado el régimen mueve a través de sus organismos comunales enormes recursos que le permite socializar e imponer sus planteamientos.

Esta situación debe ser enfrentada, ligando la Campaña de Elecciones Libres con las reivindicaciones propias del Campesinado, del profesor rural y del estudiante y de los demás sectores.

A nivel Urbano :

En esta realidad contamos con una situación bastante heterogénea; en lo social, económico y cultural; lo que nos obliga a buscar elementos de identidad en el diverso mundo juvenil de las zonas urbanas, comprometiendo la campaña junto a las demandas propias del sector.

A nivel socio-económico se puede realizar un corte brusco en la población.

- 1 - Existen aquellos que satisfacen sus necesidades básicas y otras.
- 2 - Los que no poseen los elementos mínimos para llevar una vida digna.

La realidad urbana también es lo suficientemente compleja para dificultar el desarrollo de nuestro objetivo. Estos 14 años de Dictadura a calado muy hondo en la Juventud, el grado de conductas alienantes es bastante alto, la situación por tanto es difícil.

Queremos hacer un esfuerzo en el cual logremos buscar elementos de identidad que nos permitan impulsar esta campaña ligada a los problemas concretos y dando respuesta a estas situaciones. Este esfuerzo es globalizador, en este, las diferencias entre lo urbano y lo rural, entre la de la situación socio-económica y cultural se desvanecen.

Los jóvenes chilenos, como el grueso de la población, se encuentran en una situación de dominación la que en determinadas grupos sociales se hace más radical. Esta situación de dominación genera dos hechos importantes, estos son : El Cautiverio y la Marginación.

El Cautiverio está expresado en términos de la dominación de las ciencias a la que está sometida la mayoría de este país y que produce en los hechos concretos el surgimiento de las conductas alienantes, individuales o colectivas, conscientes o inconscientes.

La marginación se expresa en la absoluta incapacidad para que los que vivimos esta situación de dominación generen diversas y complejas realidades que trasciende a los diversos sectores, porque son realidades compartidas.

Surgen comportamientos sociales individuales diversos, como: el individualismo, la apatía, el conformismo, la atomización, el temor colectivo, la pérdida de un sentido de identidad, etc.

Desde esta visión de diagnóstico surge nuestra interpretación de la campaña por las elecciones libres. Debemos tratar de aglutinar fuerzas tras objetivos comunes que permitan fortalecer la organización y unir al resto tras estos objetivos. La situación de dominación se revierte de muchas formas, la principal es construyendo y organizando a la población.

LA CAMPAÑA POR ELECCIONES LIBRES UN FACTOR IMPULSOR DE LA

ORGANIZACION POPULAR

Como ya mencionamos esta campaña no puede estar desligada de nuestro diagnóstico, es vital dentro de este esquema unirla con la movilización

social y las demandas sectoriales de la juventud.

Con esta campaña debemos ser capaces de dar nuevas fuerzas a la organización del pueblo, y ser un motor impulsor de la organización popular. Esta no puede abordar sólo la coyuntura sino que debemos asegurar la efectiva derrota de la dictadura y del sistema imperante, para trascender de este plano de derrota a uno de transformación y cambios profundos, de aquí nace una interrogante ¿cómo somos capaces de acumular fuerzas por medios de la campaña de elecciones libres?

Para esto se hace necesario, trasladar el conflicto nacional a un plano de confrontación local. Un enfrentamiento directo con el representante de la dictadura en la región, comuna, intendencia, etc.

La acumulación de fuerzas pasa por la capacidad que tengamos de localizar el conflicto tras un accionar único opositor.

Se hace necesario que en la confrontación local las demandas sectoriales nascan de la realidad palpable en cada sector. La demanda opositora fructificará si somos capaces de hacerla real en cada lugar. Cada una de estas demandas es el complemento de la otra, una campaña por elecciones libres que no recoja las demandas populares está destinada al fracaso.

A partir de estas demandas organizadas surge el rechazo a Pinochet en hechos concretos, en peticiones concretas, esto es generado por la dinámica propia de los acontecimientos.

CONSTRUYAMOS UN ACCIONAR POLITICO PERMANENTE A NIVEL

TERRITORIAL

Lo anterior debe invitarnos a superar las limitaciones que actualmente existen. Se hace necesario diseñar una política poblacional que logre reunir al mundo popular a lo largo de todo el País.

Esta política debe tener como elemento central, la creación de diversas organizaciones sociales para avanzar en la constitución del Movimiento Juvenil Poblacional. Éste se forma por la articulación de las diversas organizaciones políticas que existen en los sectores populares, las estrategias a través de las cuales se enfrentará a la dictadura dice relación con:

- levantar las demandas populares
- impulsar la campaña por las elecciones libres
- crear organización social
- concebir una estrategia de acción común

Debemos reconocer que la actual coyuntura política es muy difícil crear MJP sin considerar la campaña por elecciones libres. Por lo que debemos ser capaces de generar esta coyuntura en el movimiento juvenil poblacional. Se deben establecer determinadas tareas que den respuesta a la coyuntura política pero que a su vez nos permitan crear instrumentos que perduren a través del tiempo.

LAS TAREAS DE LAS ESTRUCTURAS TERRITORIALES

- A.- Impulsar los movimientos juveniles por la democracia y las elecciones libres, locales o provinciales.

En este movimiento deben confluir el grueso de las juventudes políticas y organizaciones sociales. Este debe articular una campaña permanente de confrontación.

Estos movimientos locales deben estar incertos dentro del marco estratégico del movimiento juvenil nacional.

Las preocupaciones centrales de estas organizaciones son:

- 1.- Impulsar la inscripción masiva de los chilenos en los registros electorales.
- 2.- Promover la campaña por las elecciones libres
- 3.- Impulsar las demandas populares
- 4.- Fomentar el surgimiento de nuevas organizaciones populares.

Se debe tener finalizado el proceso de constitución de estos movimientos en Enero del próximo año.

- B.- Perfilar el movimiento juvenil por la democracia y las elecciones libres como una instancia poblacional.
Esta organización juvenil de posibilidades de abrir un espacio de encuentro entre las distintas organizaciones del sector, se deben acercar las experiencias que deben concluir en la articulación del Movimiento Juvenil Poblacional.

- C.- Facilitar el surgimiento de grupos pro defensa del voto.
La organización juvenil debe hacer surgir organizaciones inciertas dentro del movimiento juvenil, que instruyan a la población acerca de las formas en que se debe impulsar la desobediencia civil, una vez consumado el fraude.
Estas organizaciones que debe instruir civicamente a la comunidad, deben estar funcionando antes del término del primer semestre del año 88.
Debemos estar preparados para dar inicio, si a si se estima necesario, a este proceso de desobediencia para consumar en forma real y efectiva la derrota política del dictador y de sus bases de apoyo.

Estas tres tareas están íntimamente ligadas, la idea no es crear una organización para cada tarea, si no ir integrando en una sola cada una de estas propuestas.

Teniendo en cuenta que todas las personas no se van a sumar a cada idea expuesta, por ejemplo puede haber una persona dispuesta a asumir la campaña por las elecciones libres independiente de si está por la idea de crear grupos de defensa del voto. La posibilidad de que tengamos éxito está en la capacidad de integrar al mayor componente de personas de tras de cada una de estas proposiciones. Lo importante es que nosotros tengamos la claridad suficiente para saber que logros queremos conseguir de nuestra estrategia.

IDEAS FINALES:

Esta es la propuesta que se entrega a la estructura territorial. Esta debe tener la capacidad de ser cuestionada y hacerla más perfecta.

La idea que se ha intentado desarrollar, apunta a ver la forma en que se aprovecha la coyuntura política, para posibilitar el surgimiento de nuevos instrumentos que le den mayor realce al trabajo territorial.

La estructura territorial tiene igual o mayor importancia que cualquier otro frente en la juventud, esto considerando el número de militantes que posee. Se necesita, sin embargo, dotar a esta estructura de políticas concretas, de instrumentos apropiados para que también se conviertan en actores reales del proceso político.

Porque aún seguimos creyendo que es posible alcanzar la liberación, porque aún creemos que es posible hacer renacer la esperanza, porque no podrán cercenar nuestras ansias de libertad, porque aún es posible, porque Chile está prisionero.

www.archivopatricioaylwin.cl